

## Panorama mundial

### Fantasia política internacional

La incierta y francamente intranquilizadora situación política de Europa ofrece campo propicio para especulaciones de todas clases sobre las futuras contingencias y sus peligros.

El gran público se impresiona. Ha asistido a una guerra entre dos miembros de la Sociedad de Naciones y cualquier rumor que tenga ciertas posibilidades de verosimilitud se lo cree fácilmente. Lo preciso naturalmente en semejante atmósfera es conservar la serenidad y en medio del aumento de armamentos, no olvidar que éstos no van necesariamente unidos a designios guerreros de algunos Estados y que no son más que la consecuencia natural del fracaso de la Conferencia del Desarme, patente en la nota de Barthou, que rechazaba terminantemente las proposiciones alemanas de desarme.

Los especuladores políticos necesitan una especie de coco que mostrar, venga o no a cuento, al cual atribuir los propósitos de perturbar la paz. Ese papel se le atribuye a Alemania con beneplácito de muchos.

En «Le Temps» podía leerse no hace mucho la vieja historia de los designios alemanes de dominar el mundo y no es seguro, poca culpa de la fantasía de ciertos escritores el que haya caído el francés medio en tal confusión de ideas, que prefiere al parecer una alianza con Rusia, antes que una inteligencia con su vecina oriente.

Las declaraciones de Hitler, se ocultan interesadamente al gran público o se les ofrecen en una forma que parece todo una deliberada ocultación de los verdaderos fines.

Por eso hay que conceder más valor al sentido de la realidad que denotan los periódicos ingleses que no pueden consi-

derarse germanófilos, que a los articulistas que profesionalmente lanzan sospechas sobre un Estado hacia el que no sienten simpatía para crearle mala atmósfera y para hacerse a sí mismos, «interesantes».

Estos articulistas manifiestan especial predilección por los supuestos propósitos de Alemania en su frontera oriental. El hecho de que dos países vecinos como Polonia y Alemania hayan llegado a un acuerdo para regular sus relaciones sobre una base pacífica, prometiéndose el mutuo respeto de sus fronteras debe naturalmente tener una intención sombría.

Al parecer hay acuerdos secretos sobre los planes de repartición en el Este frente a los cuales no son nada los antiguos repartos de Polonia. Ucrania principalmente ha sido un país sobre el cual ha operado a sus anchas la fantasía, probablemente porque tampoco se sabe en realidad de su estado político. Alemania —se dice— ha prometido a Polonia, Ucrania a cambio de ciertas compensaciones o piensa anexionársela ella porque sobre estos planes circulan las versiones más disparas.

Pero en todas la fantasía campa a expensas de la lógica y de la realidad. ¿Es que Alemania y Polonia van a tener, por ejemplo, proyectos de agresión a Rusia, el país del Ejército más numeroso y probablemente la mayor flota aérea del mundo? Hasta ahora faltan en la historia alemana campañas napoleónicas y sería una insensatez que se entregase a esos sueños un país tan expuesto, por su situación en el centro de Europa. Conviene que los lanzadores de infundios y de rumores fuesen desenmascarados, en interés de la paz.

DR. DUPON

## Banco de España

### ALICANTE

Canje de las Obligaciones del Tesoro vencidas en 11 de abril de 1936

Los tenedores de Obligaciones del Tesoro de la emisión de 12 de abril de 1934, que vencieron el día 11 de abril próximo pasado, y que con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 28 de marzo anterior, se consideran renovadas por cuatro años con el interés de 4 por 100 anual, pueden presentar, desde el día 18 del actual, en la Caja de esta Sucursal, los títulos que en la actualidad conservan en su poder, para su canje, por las nuevas Obligaciones.

Esta presentación se efectuará bajo las correspondientes facturas, y habrá de ser intervenida por Corredor de Comercio.

Las personas que tienen estos valores constituidos en depósito o en garantía de operaciones en la Caja de este Banco, no necesitan hacer de su parte gestión alguna, pues este Establecimiento se cuidará de llevar a cabo la sustitución de unos por otros, y más adelante, si lo desean, podrán presentar los resguardos de los depósitos, a fin de que se estampe en ellos la numeración de las nuevas Obligaciones.

No obstante lo anteriormente dicho, si algún depositante desea realizar por sí esta operación a fin de que sea intervenida por determinado Agente, puede presentar, convenientemente facturados, los resguardos de los depósitos o pólizas de la operación como si fueran los títulos mismos y les serán recibidos. Estos resguardos o pólizas se devolverán en el acto después de estampar en ellos un cajetín indicador de la operación efectuada.

En cada factura de éstas habrá de ser presentado un solo resguardo o póliza; pero se advierte que como se trata de una operación forzosa y que no puede ser aplazada por tiempo indefinido, los valores de todos aquellos resguardos o pólizas que no hayan sido presentados directamente por los interesados hasta el 22 del actual, lo serán de oficio por el Banco con intervención de la Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio.

Se advierte, además que, durante los breves días que se invierten en hacer el canje de los títulos antiguos que se hallen constituidos en depósito o en garantía en estas Cajas por los nuevos, tendrá que quedar suspendida la devolución de aquellos.

Alicante 17 Junio de 1936.

EL SECRETARIO  
J. Alemany Carsi

## Información regional

### Elche

#### VELADA ARTISTICA

En el teatro Kursaal, de esta localidad, se celebró una velada a cargo de la entidad cultural y artística «Popular Coro Clavé».

Se puso en escena la obra de Santullo y Vest «La leyenda del beso» que interpretaron con gran acierto todos los componentes del cuadro artístico de la citada sociedad, que dirige el gran músico don Pascual Tormo.

Entre los que actuaron en la obra merecen destacarse por su brillante actuación, las señoritas Amparito Vivó, Carmen Díaz, Josefina Sanchez, Guadalupe Llin, Herminia Candela y Carmen Mira y los señores Guilaubert, Esteve, Peraile, Campos y García.

Los coros cumplieron brillantemente con sus cometido siendo ovacionados por la selecta concurrencia que llenaba la sala de nuestro primer coliseo.

—Fue tan grande el éxito obtenido que el público entusiasmado, llevó al escenario al maestro Tormo que tan esforzadamente dirige la masa coral «Popular Coros Clavé».

En fin. Que el Público salió satisfecho del acto y nosotros felicitamos a la empresa del Kursaal que tan buen rato proporcionó a los que asistieron a la velada.

#### LOS CONFLICTOS SOCIALES

Satisfactoriamente ha quedado resuelta la huelga del calzado.

Por lo que afecta a la clase patronal no es grato patentar que se han dado las mayores facilidades para que terminara el conflicto y se ha llegado a transigir en la casi totalidad de las pretensiones de los obreros.

Entre los trabajadores parece ser que existen criterios dispares; pero más que al asunto de la huelga se refiere seguramente a rivalidades políticas, pues los afiliados a U. G. T. encuentran equitativa y acertada la fórmula del laudo convenido y los de la C. N. T. critican y censuran la solución dada y se rumoreaba ayer tarde que proyectaban abstenerse de reintegrarse al trabajo.

#### LA GLORIETA

Después de una interrupción, debida a escasez de recursos municipales, se han reanudado las obras del destrozado del precioso jardín-paseo de la Glorieta.

Ya dijimos en otras informaciones que el vecindario transigía con la desaparición de la verja para dar más amplitud a los andenes del paseo; pero de ninguna manera aprobaba el derribo de los árboles y pinos, hecho que unánimemente se califica de grosero atentado a la cultura y a la higiene.

Luengos años de cultivo difícil y costoso precisaron para, no obstante la escasez de agua que aquí se padece, se hicieran los hermosos y salubres pinos que orlaban el paseo y que se erguían en la parte central de los parterres; pues, en un momento y en forma despiadada los echó a bajo el hacha torpemente manejada por la incultura.

El vecindario se aterra al pensar la desolación en que va a quedar lo que fue bonito jardín y los rigurosos calores que por la falta de árboles se disfrutaban durante la canícula en aquel paraje.

Se ignora el plan que proyectan los municipios y no hay manera de vislumbrar en qué finalizarán las antipopulares reformas del típico paseo del Doctor Campello.

#### LOS DESFILES CALLEJEROS

Han terminado, gracias a acertadas y discretas órdenes gubernativas los espectaculares desfiles de las juventudes marxistas uniformadas.

El vecindario aprueba y aplaude la medida adoptada, pues era altamente ridículo e interceptaba el tránsito el desmedido afán de exhibición de los «blevets» que, para hufanarse con sus detonantes camisas y corbatas no reparaban en las múltiples molestias y provocaciones que con los desfiles de tipo militar y con sus himnos y sus bandas de cornetas y tambores producían al pacífico vecindario de esta ciudad.

#### Orihuela

##### DEFUNCION

El sábado, día 13, y después de recibir los Santos Sacramentos, falleció en esta ciudad doña Antonia Boné García, hermana del virtuoso sacerdote don Fernando Boné.

La conducción del cadáver a la última morada, que tuvo lugar el domingo en la tarde, fue una gran manifestación de

duelo, a la que asistió representación de todas las clases sociales de la población, testimoniando así las grandes amistades y apreciaciones que tiene en Orihuela la familia de la finada, a la que testimoniamos nuestro pésame, y de una manera particular a don Fernando Boné.

#### NUEVOS BACHILLERES

En el Instituto de Segunda enseñanza, de esta ciudad, han alcanzado el título del Bachiller los estudiosos jóvenes siguientes:

Don Gervasio Moreno Melgar, don Antonio Pérez Ramos, don Cayetano López Noguera, don Manuel Martínez Rcs, don Marcelino Concostrina Elicts, don Pascual Soriano Navarro, don Joaquín Cárceles Bernabeu, don José María García López, don Salvador López Penafiel, don Joaquín Riquelme Alonso, don Domingo Correas Martínez, don Manuel Penalva Costa, don Bernardo Penalva Costa y don Carlos Díez Coig, y las señoritas doña Carmen Galiano Martínez y doña Rosa Cámara Noguera.

Entre ellos han alcanzado matrícula de honor don Gervasio Moreno, don Manuel Martínez, don Antonio Pérez, don Bernardo Penalva, don José María García, don Marcelino Concostrina y don Joaquín Cárceles.

Nuestra felicitación a los estudiosos jóvenes.

## Crónica social

Marchó a Barcelona el doctor don Ernesto Ripoll, jefe facultativo del Hospital Provincial, con objeto de estudiar la reorganización hospitalaria.

—Regresó de su viaje a Murcia con su esposa el empresario alicantino Alfonso Guixot.

—El DR. ORTEGA comunica a su distinguida clientela que después de verificadas las oposiciones para especialistas de GARGANTA, NARIZ y OIDOS en las que ha obtenido la plaza de Alicante, se reintegra nuevamente a su clínica en Alicante, García Hernández, 55.—Teléfono 1670.

—De Madrid regresó con sus hijos doña Concha Sellés Rameta, esposa del director general de Seguridad don José Alonso Mallol.

—Ayer falleció en nuestra capital el comerciante don Joaquín García Marcell, hermano de nuestro estimado compañero «Aristarco». El finado era persona respetada y querida en Alicante, por sus dotes personales.

Al dolor de su apenada familia nos unimos de todo corazón.

—Debido a un fuerte ataque gripal, guarda cama la distinguida señora doña Amparo Gil de Latorre.

—Se encuentra algo aliviado de la dolencia que sufre, el director de la Academia de Santo Tomás, don Jose Planelles Marco.

## La vida en el teatro

### Principal

El próximo día 20 Sábado, debutará la Compañía de Comedias Frivolitas, en la que figuran como primeras actrices Hermelinda de Montesa y Manolita P. Guerrero, primer actor cómico Fernando La Riva. Es animador de esta Compañía Carlos d' Armada a cuyo cargo corre también la dirección artística. El repertorio es el mismo del Teatro Muñoz Seca, la comedia Frivola es una moderna modalidad de nuestro teatro; atrevida, picaresca y alegre; pero sin procañadas que puedan ofender la vista o el oído. En ella se aúnan la picardía señoriales, la belleza y buen gusto, para formar un espectáculo moderno, bello y elegante, con el que ninguna sensibilidad por delicada que sea puede herirse. Se presentará con el estreno «La Escuela de las Adúlteras» de Pedro Marsa y Gerardo de la Milla.

## EN GOBERNACION

Madrid.—El subsecretario de Gobernación manifestó que en la «Gaceta» aparecía hoy la orden respecto a las multas impuestas a los patronos ascensoristas y de calefacción.

Después facilitó los siguientes telegramas de provincias:

«Tenerife.—El conflicto pendiente entre las organizaciones de la U. G. T. y C. N. T. en la Isla de Gomera se ha resuelto favorablemente a satisfacción de ambas partes.»

«Pontevedra.—El conflicto de los ascensoristas ha sido sometido al fallo del Jurado Mixto. El que plantea el precio de la sardina por negarse a salir los pescadores al mar, tiende a resolverse.»

«Mondongo.—Con motivo de la secularización de cementerios se formó una manifestación de mujeres y niños dirigida por elementos fascistas, teniendo que suspenderse el acto. Se practicaron varias detenciones.»

La conducción del cadáver a la última morada, que tuvo lugar el domingo en la tarde, fue una gran manifestación de

## Ya van viendo claro

«El Liberal» que tan sucia campaña viene haciendo falsificando la verdad y engañando al pueblo con sus grandes rótulos grotescos, dice lo siguiente, en un rasgo de sinceridad, tan escasos en el colega de la grasa catalana:

«En Málaga triunfaron las izquierdas obreristas el 16 de febrero. Si hoy, 14 de junio, hubiera elecciones, triunfarian las derechas fascistas. Tan radical cambio de opinión no podría explicarse de otra manera sino por efecto de los crímenes de estos días.»

O rescatan el control perdido, o el fascio, que no hubiera podido vencerlas en lucha abierta cara a cara, las vencerá en su propia casa».

## Importante mejora urbana

Mañana jueves comienza el servicio regular de autocars a la playa de San Juan. Saldrán a las 10 y a las 6 horas y regresarán a las 15 y a las 20 horas.

La importante mejora urbana se debe al Hotel Mediterráneo cuyo propietario, señor Pérez Devesa, se ha visto obligado a establecer dicho servicio de locomoción para atender los deseos de sus numerosos clientes y dar satisfacción a los alicantinos.

Los vehículos automóviles arrancarán, mañana y tarde, de la terraza del central café y tendrán su parada frente al Hotel de la playa a quince metros de la orilla del mar. El trayecto a recorrer mide nueve escasos kilómetros de la soberbia y magnífica carretera-pista de reciente construcción.

Nuestra capital cuenta, pues con un cómodo, confortable y fácil medio de locomoción para acudir a su playa predilecta, donde se sublimiza la esplendidez de la naturaleza en magníficos panoramas que hacen de aquel paraje el lugar escogido por los admiradores de las bellezas de nuestra región.

**SE ALQUILAN** fincas para la temporada de verano en Villajoyosa.

Detalles: Calle Capitán Hernández Mira 30, piso 2.º dcha. Aurelio Alberola.—ALICANTE

## Relación de los regalos recibidos para la Tómbola de la Cruz Roja

### Tercera lista

Manuel Castelo Cortés, 2 lámparas eléctricas.  
Confitería Torres, 2 botellas manzanilla.

Casa Moneris, 1 estuche de galletas. La Samaritana, 1 gran jersey.  
Cestería Pons, 1 costurero de mimbre.

Paperería Gutemberg, 3 estuches papel cartas.  
Casa Luis Masanet, 3 almohadones.  
Mariano Soriano, 1 almohadón y un bolso señora.

Viuda Marcial Giménes, una silla playa.  
Ferretería El Mercado, 3 tregaderas.  
Penades y Chorro, un servicio de vajillas.

Sombrería Castillo, 6 corbatas.  
Optica Martínez, 2 pares gafas Sport.  
Casa Huesca, un abanico.  
Bodegas Colón, 3 botellas sidra.  
Droguería Tormo, un estuche perfume y un frasco de colonia.

El Candelado de Bronce, una cesta para frutas.  
Farmacia «Teatro», 3 botes talco y 3 pastillas de jabón.

Sucesor de Such Serra y Compañía, un estuche bureau de papel cartas.  
Vinda de Nicolás Pérez, una caja de galletas.

Señores Francés y Berenguer, un centro mesa.  
Don Herminio Francés, un juego cristal para dulce.

### Donativos en metálico

	Pesetas
S. L. L.	10,00
Señores de Pastor	25,00
Don Juan Segura	20,00
Don Rafael Montagud	20,00
Don Carlos Romero	10,00
Don José Ricort	10,00
Don Manuel Golf	11,00
Don Alberto de Escotur	15,00
Señorita Mari-Pepa Martínez	10,00
Señorita Amparo Guardiola Viudes de Tello	5,00
Doña Consuelo Barberan	5,00
Doña Pepito Pérez Moreno	10,00
Don Manuel Ribelles Navarro	10,00
Don Patrocinio Rodríguez.—Roda Salvadores	10,00
Señores de M. D.	10,00
Don Kitiito S. Rosillo Roble	15,00

## Sucesos en la provincia

### ATAQUE DE ALCOHOLISMO

La Alguena.—Josefa Ruiz Maciá, que habita en el caserío de «La Herrada» fué hallada en su domicilio, en estado comatoso y con principios de grangena.  
Hacia tres días que no salía de su domicilio, y al parecer el estado en que fué hallada fué debido a que con frecuencia se embriaga.  
Fué trasladada al hospital de Pinoso.

## ANTENA

## La cosecha es de la Patria

Estamos todos conformes en el diagnóstico; todos los males actuales provienen de la carencia absoluta de patriotismo; el sentido de solidaridad social y nacional está tan debilitado que, prácticamente, ha desaparecido. Así se explica lo que está ocurriendo ante la actual cosecha, próxima a recogerse, que es el eje hoy de la política española, cuya declinación en sentido conservador y útil o revolucionario y destructor, marcará el rumbo que ha de seguir España.

Quienes más esperan de la cosecha son los revolucionarios, precisamente por tratarse de un país de fundamental economía agrícola; una máquina puede parar y reanudar su marcha en un momento sin que el ritmo de la producción sufra grave quebranto, salvo casos excepcionales. En agricultura, no; el factor tiempo es, desde luego, esencial, con más la concurrencia de las circunstancias climatológicas. De tal forma que, en la mayoría de los casos, la cosecha de hoy es la base de la siembra próxima.

No aconsejamos a nadie que haga caso omiso de la cosecha en pie. Ella como las mochilas de Frim, no es nuestra, sino que es de la Patria. Y con ello queremos decir que tampoco es de una de las partes solamente, de uno de los factores del trabajo agrícola. Jamás ha pretendido nadie que la cosecha sea sólo del agricultor, por ello tampoco podemos admitir esa amenaza que cruza con un gesto de matonismo inaguantable la faz de nuestros campos: «la cosecha es nuestra, y, además, tenéis que pagarla».

garnos porque la recojamos para nosotros».

En esa actitud se incubaba una tragedia y si los que reniegan de la Patria no se consideran ligados por ningún vínculo a nadie, sino que hacen de la hoz signo de venganza, tengan en cuenta que a todos los bandoleros, como a todas las flamenqueras, les llega la hora de rendir cuentas y de penar crímenes. Y delito es atentar con la sangre y con el fuego contra el patrimonio de esperanza y de existencias, que es la cosecha.

Huyamos de ambos extremismos: ni abandonarlo todo en un gesto de desdén y de impotencia, ni meter sobre los sembrados la garra de la rapacidad. El campo no sufre, ni puede sufrir, los dolores del parto de una sociedad nueva, si es que a ella vamos; el campo, más que nunca, necesita paz, ante lo adverso de las circunstancias del tiempo; pero si éstas no son compatibles, hay algo expugnable en manos de los hombres y son los hombres mismos, cuando dejan de serlo, para convertirse en aves de rapiña.

FLORISEL

## Denuncias y sucesos

### Dos agresiones

José Sanchez Gil, fué asistido en la Casa de Sosorro de una herida en la tibia izquierda, que le produjo un individuo al que se desconoce.

También fué asistido en el mismo centro benéfico, de contusiones en la rodilla y pierna derecha, Manuel Pina Solana, producidas por idéntico motivo que el anterior.

### Atropello

Victorina Vicedo Piñol, fué atropellada por un carro, que le causó varias heridas en el tercio inferior de la pierna derecha y diversas contusiones en la cara.

## Novena Peregrinación a Lourdes y el Pilar de Zaragoza

con enfermos, presidida por el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia, doctor don Prudencio Melo y Alcalde

ITINERARIO DEL 6 AL 11 DE JULIO DE 1936  
Salida de Valencia, lunes 6 de julio, a las 16 (Central de Aragón). Cena en ruta. Llegada a Lourdes, martes, día 7, a las 10. Días 8, miércoles 9, jueves y 10 viernes, Lourdes; salida a las 21. Llegada a Zaragoza, sábado a las 6. Misa en el Pilar, salida a las 10; comida en ruta. Valencia llegada a las 18.

## Precios desde Valencia

1.ª, clase, 345 ptas.—2.ª, 240.—3.ª, especial 175.—3.ª, 158

Las inscripciones se cerrarán el 20 de Junio 1936  
Puntos de inscripción: Valencia, Hospitalidad Valenciana.—Alicante, don Manuel Galvis, canónigo.—Orihuela, secretario de Acción Católica, Palacio Episcopal.

En los Angeles no todo son ángeles

## Los miembros de una Sociedad de Seguros contra Accidentes de Automóviles se atropellaban y herían unos a otros para cobrar importantes indemnizaciones

Nueva York.—Las autoridades estudian actualmente el problema de los seguros especulativos, incluyendo el asesinato como principal delito después de los recientes asuntos relacionados con los secuestros y las investigaciones sobre la actuación de la legión negra.

Mientras siguen investigándose las operaciones sospechosas de seguros de Springfield (Estado de Massachusetts) han llegado a ésta informes relacionados con las actividades en Los Angeles de una Sociedad de Seguros contra accidentes de automóviles cuyos miembros se han atropellado y heridos unos y otros habiendo cobrado a consecuencia de esta maniobra cerca de un millón de dólares en los últimos años. Se han detenido a cinco personas de Los Angeles, dos de las cuales han confesado.

El investigador especial que procura captarse la confianza de miembro de la banda para llegar al conoci-

miento de los procedimientos empleados que suscriben pólizas de seguros contra accidentes de automóviles, organizaban un accidente en el que otros miembros de la banda fingían resultar heridos.

Las víctimas presentaban la denuncia. Sobre confesión por parte del beneficiario de la póliza de seguros de que, efectivamente, la culpa era suya, la Compañía de Seguros arreglaba el asunto mediante el pago de la indemnización adecuada. En algunos casos hasta resultaban muertos en los proyectados accidentes.

Seis personas han informado a las autoridades de Springfield que tenían el temor de haber sido designadas como las próximas víctimas.

Las Compañías de Seguros se preparan a cancelar varios millones de dólares de pólizas de seguros como resultado de las investigaciones que van extendiéndose en otras seis poblaciones de dicho Estado.

## El incidente chino-japonés.—Surgen dificultades en las negociaciones de paz entabladas entre China y Japón

### Las tropas de Nankin dejan de avanzar

Shanghai.—La situación evoluciona de manera más tranquilizadora. La posibilidad de un conflicto entre Nankin y el sur se hacen menos probable. Ya que las tropas de Nankin han dejado de avanzar en el Human y que los sudistas han evacuado por completo esta provincia.

### Comienzan las negociaciones de paz

Shanghai.—Hoy han comenzado las negociaciones de paz en Heng Chow entre los representantes del Gobierno central y de las provincias meridionales.

Se cree que ya han surgido dificultades a causa de las divergencias de opinión entre Nankin y el Kuangsi.

Aunque oficialmente se dice que todas las fuerzas sudistas se han retirado del Hunan, noticias procedentes de Changha dicen que no sólo están en el Hunan, sino que se han atrincherado en las montañas de cerca de Kiyang.

Tres cañoneros chinos han salido de Changha.

### Piden el restablecimiento de la libertad de palabra

Cantón.—Los líderes del sur, con la esperanza de ganar más aún el apoyo del pueblo, han enviado un cable a Nankin pidiendo el restablecimiento de la libertad de palabra y de organización de sociedades patrióticas y de otras clases.

### Clausura de las organizaciones estudiantiles

Pekín.—A consecuencia de la protesta formulada por el Gobierno japonés contra las manifestaciones efectuadas por los obreros y estudiantes y cuya tendencia era marcadamente antijaponesa, las autoridades chinas de las provincias de Hopei y Chahar han ordenado la clausura de todas las organizaciones estudiantiles de estas dos provincias.

### Japón no se opondrá al rearme de los Dardanelos

Tokio.—En los círculos autorizados se declara que el Japón no se opondrá en principio en la próxima Conferencia de Montreux al rearme de los Dardanelos, pero que reserva su actitud en cuanto al control posible de los navíos de guerra que atraviesan los estrechos, ya que estos constituyen la única salida para la flota soviética del mar Negro.

### Gobierno civil

En este centro oficial, manifestaron a los periodistas, que la normalidad en la provincia y capital es completa.

Mañana llegará el señor Valdés Casas procedente de Madrid.

## Conferencia Nacional de Prevención de Accidentes del Trabajo y Enfermedades Profesionales

Por iniciativa de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo, se piensa celebrar en la segunda quincena del mes de noviembre, una Conferencia Nacional de Prevención de Accidentes del Trabajo y Enfermedades Profesionales para fomentar, coordinar y complementar cuantas iniciativas y esfuerzos puedan ser ejecutados con el fin de reducir al mínimo la frecuencia y la gravedad de los accidentes del trabajo en todas las explotaciones, bien sean de carácter industrial o agrícola.

La Comisión Organizadora de la Conferencia se ha constituido ya.

La integran representaciones del Ministerio y de los organismos oficiales a que afectan estas cuestiones; de las Compañías y Mutualidades aseguradoras; de elementos patronales, obreros y técnicos. A su sesión constitutiva asistieron los señores Dr. Germain, Director del Instituto Nacional de Psicotécnica; Martínez Pardo, por las Compañías de Seguros; Cid Mulet, Presidente de la Asociación Española de Mutuas Agrícolas;

### de Gregorio, delegado de la Asociación Española de Mutuas de Seguros; Benet, vocal patrono del Consejo de Trabajo; los técnicos señores Madariaga, Dr. Andrés Bueno y Esteras Gil; Presidente de la Sociedad Española de Medicina del Trabajo, Dr. Oller; y por la Caja Nacional los Sres. Petrirena y Jordana, Son Presidente y Secretario de la Comisión Organizadora, los del Consejo de la Caja señores Gascón y Marin y Maeso.

### Se alquila

En casa particular, sala, gabinete y alcoba amueblada, a matrimonios o señoras solas, con derecho a cocina.

Razón: Primero de Mayo 11 pral. encima del estanco).

### "Fogueres" de San Juan

## "Compañía de Riegos de Levante" AVISO

Esta Compañía en el deseo de colaborar al mayor esplendor de las próximas fiestas, atenderá con preferencia a otros servicios, cuantas peticiones se le hagan de alumbrado para lo cual se ruega al público en general, lo solicite con la debida antelación en sus oficinas **Calderón de la Barca, 16.**

Con objeto de evitar posibles molestias, queda terminantemente prohibido tomar derivaciones de los cables y cajas de derivación, pues todas las acometidas a las redes de esta Compañía deben ser efectuadas por operarios de la misma, los que desconectarán todo alumbrado tomado fraudulentamente.

Se ruega al mismo tiempo a las Comisiones de adorno de calles, eviten atar hilos a los conductores, pues además de estropear las canalizaciones, son causa de averías y pudiera serlo de accidentes, cosa que debemos evitar en beneficio de todos.

Alicante 16 de junio de 1936.

## Después de la jornada parlamentaria

Los diputados del Frente, después de votar la confianza, abandonan la Cámara sin manifestar satisfacción.—Producen impresión el reto de Gil Robles invitando a discutir las responsabilidades por los sucesos de Asturias

Madrid.—Casi seis horas de debate en torno al orden público hubo ayer, con motivo de la proposición o interpelación del señor Gil Robles.

Había quien preveía un aplazamiento, por desestimiento del señor Gil Robles, al que suponían dominado por no sabemos qué temores.

Ayer anunciábamos nosotros que no había nada de esto; que nadie albergaba temores de unión o de no unión en momentáneo entusiasmo del Frente de Izquierdas: que, por el contrario, se insistía en llevar a la Cámara la inquietud y agobio que pesa sobre España.

Aun a primera hora de la tarde había quien dudaba, y los periodistas se acercaron al señor Gil Robles.

Este dijo que él insistía con más ahínco en plantear el problema del orden público, y que el señor Carrasac reiteraba en su nombre en aquel instante la demanda.

Momentos después llegaba al grupo el secretario de la Ceda, con la respuesta de que el debate comenzaría a las seis y media de la tarde.

Con otra impresión política cabe señalar únicamente que los tres jefes más caracterizados de los grupos de derechas Gil Robles, Calvo Sotelo y Ventosa, llevaron a la Cámara, en discursos y rectificaciones. La angustia del país; que sus palabras fueron formidables arrietes y que sus informaciones y argumentos quedaron incontestados a no ser que llamemos contestación a unas palabras de mal gusto o frases mitinescas.

Las oposiciones quedaron complacidas y satisfechas de una jornada triunfal, aunque los aplausos de la mayoría subrayaron posiciones revolucionarias.

No produjo sorpresa, porque se conoce lo que de ficción hay en política; pero, verdaderamente, la actitud de la mayoría no se compagina bien con la posición manifestada en la reunión de los grupos de izquierda republicana.

El miércoles pasado los diputados de ese carácter, recogiendo el ambiente de España, se expresaron, si no en cuanto a la elocuencia, si en cuanto a identidad en los informes como ayer los jefes de derecha.

Por eso ha sido objeto de comentarios irónicos que, a pesar de pensar en su fuero interno de esa manera a pesar de conocer la realidad, haya increpado a coro con los marxistas, a los jefes de la oposición que dicen lo mismo que ellos manifiestan en privado. Y aún más: que haya aplaudido desmesuradamente a una comunista, por muy femenina que sea.

—¿Cómo son posibles— preguntamos a un republicano— esos aplausos a quien defiende lo contrario que ustedes y a quien niega lo que ustedes afirman en la noche del miércoles?

—Es que la señora Ibarri (La pasionaria), lo mismo que De Francisco han hecho discursos republicanos y no marxistas.

Largo Caballero no ha recatado en Oviedo sus fines revolucionarios.

Gil Robles señala en los pasillos como en el salón de sesiones flota la táctica revolucionaria. Continuarán operando con el Frente Popular hasta que le sea necesario y puedan aprovecharlo. Hasta ganar al régimen burgués con una colaboración fingida que no impide toda clase de excesos sociales y callejeros para cuando todo se vean ruinas proclamar el fracaso del sistema y demandar entonces el puesto para esbozar su sistema propio en dictadura del proletariado.

Precisamente recuerda alguien que en Francia se han hecho públicos los acuerdos del Komintern respecto a ese país. Frente Popular, huelgas y desgastes del Poder público, sin participación directa de los comunistas hasta que el terreno apareza allanado para el Gobierno proletario, que dará el cauce para la instauración de los soviets. Por eso Largo Caballero bolchevizador del socialismo español, es enemigo de la colaboración socialista.

Cuando hablan oradores sin interés, en los pasillos se forman corros en torno a los oradores que han destacado; nos referimos, naturalmente, a los de derecha. Cosa extraña, sin embargo, algún director de Banco felicita a la diputada comunista.

Las oposiciones consideran inconcebible la actitud demagógica del jefe del Gobierno. Estiman que el señor Casares no ha correspondido al concepto de autoridad que debe de encarnar un jefe de Gobierno. La mayoría en el sector más puramente ministerial, el republicano, no ha respondido a sus propias convicciones.

En vez de recoger, como días atrás en reunión privada, los vientos tempestuosos de la calle se han abrigado inútilmente como si les molestaran cuando las derechas han abierto las puertas para que penetren hasta el salón de sesiones.

Después del discurso del señor Casares Quiroga; Ventosa, Gil Robles, Calvo Sotelo y Cid, argumentaron con fuerza, desmantelando el discurso mitinesco. A los razonamientos se contestó con el silencio. Casares no practica el diálogo parlamentario, quizás por tener que responder, pronuncia unas palabras al viento, buscando el aplauso—que logra mejor la señora Ibarri—, y luego que digan lo que quieran. Permanece inmóvil, como si en España no pasara nada.

Se ha comentado la gallardía de las oposiciones. La señora Ibarri lanzó unas frases mitinescas sobre las responsabilidades de Asturias, dirigidas contra el señor Gil Robles.

El jefe de la CEDA retó a los adversarios políticos para debatir el tema. Creían quizá encontrarle apoyado ante la campaña que desde hace unos meses se lleva a cabo y se encontraron con el primer interesado en esclarecer lo que haya y con el anuncio de una fuerte documentación. El reto no fué recogido.

Lo único que el señor Gil Robles tuvo interés en poner de manifiesto ya que el señor Casares no se creyó en caso de hacerlo, es que si hay culpas individuales no pueden cargarse colectivamente sobre instituciones como el Ejército. El Gobierno guardó silencio.

El señor Calvo Sotelo respondió también a las frases de ataque del señor Casares. No creía haber deslizado excitación de ningún género; pero aceptó la responsabilidad que se le quería cargar. Hicieron mella en sectores de la oposición sus argumentos sobre excesos de demandas proletarias en comparación con las de Francia, más atrasadas en materia social que España.

El señor Ventosa fué calurosamente felicitado por su magnífica intervención.

Muchos diputados republicanos han aplaudido a la dama comunista y han votado la confianza disciplinadamente, pero abandonan a media noche la Cámara sin satisfacción interna. Dicen que las cosas no pueden continuar así; están convencidos de que el Gobierno no responde a las necesidades más perentorias del momento.

Ha extrañado el silencio de muchos. En esta Cámara apenas se oye la voz del señor Prieto. Que en Cortes anteriores fué siempre el portavoz de los socialistas.

Habla sólo en cuestiones concretas y más en técnicas, como los accesos de Madrid. Parece encadenado.

Eso ha ocurrido hasta ahora, pero sabe aclarar que ayer no habló porque no quiso.

La explicación está en lo que ocurrió en la reunión de la minoría socialista.

## Movimiento huelguístico en Bélgica

### Fábricas ocupadas militarmente.—Una colisión

Bruselas.—En el distrito de Lieja ha empeorado la situación.

En Serair, sede principal de la industria metalúrgica y de maquinaria, han sido ocupadas militarmente las entradas de las fábricas.

La intervención de los soldados constituye un hecho extraordinario y parece dar a entender que las autoridades harán todo lo que puedan por continuar dueñas de la situación.

En Rocoeur se ha registrado un choque entre un grupo de huelguistas y la policía.

Se hicieron varios disparos y tres policías resultaron heridos.

Los obreros y empleados municipales

Lieja.— Los obreros empleados municipales se han declarado en huelga.

En Serair están cerrados casi todos los cafés y almacenes.

También están en huelga los funcionarios municipales.

## Playa de San Juan

Alquilo Chalets amueblados para temporada de verano con garage, en el mejor sitio de la misma.—Informes: Emilio Torregrosa Dr. Rico 47.

## Ultima hora

## La vuelta ciclista a Cataluña.—Ezquerria vence en la quinta etapa

VISITAS AL JEFE DEL ESTADO Madrid.—Hoy ha recibido el Presidente de la República la visita de los señores siguientes:

Don Manuel López del Amo; don Antonio Camacho, don Emilio López del Haro, don Leopoldo Menéndez López, don Fernando Justo y otros.

### EL SEÑOR CASARES QUIROGA

El Presidente del Gobierno estuvo en su despacho del ministerio de la Guerra hasta primeras horas de la tarde.

Recibió la visita del teniente señor Maestre, al que acompañaba un antiguo prisionero de Sahara.

El objeto de la visita fué recabar la atención del Gobierno para el asunto de los prisioneros españoles existentes según pruebas que el señor Maestre ha aportado con toda claridad.

El señor Casares Quiroga ha prometido interesarse.

### VISITAS A LOS PERIODICOS

Una comisión del comité central pro-estatuto de Galicia ha visitado esta mañana las redacciones de los periódicos.

### AGASAJO

Dicen de Londres que los diputados que componen la asociación de amigos de Abisinia, ha obsequiado con una comida al Negus.

El acto tuvo lugar en la Cámara de los Comunes.

### LAS SANCIONES

El ministro de Negocios Extranjeros del imperio británico señor Eden ha comunicado que en la entrevista celebrada en la Cámara de los Comunes por los diputados superiores que representan a sus respectivos gobiernos se han tomado ciertos acuerdos en lo que se refiere a las sanciones sobre Italia.

## Ciclismo

Lérida.—La etapa corrida hoy ha sido bastante menos espectacular que la de ayer ya que no se ha registrado ninguna escapada.

Las posiciones están bien tomadas y el animador de la vuelta, particu-

lamente de la etapa de ayer, Mariano Cañardo, se ha limitado en esta etapa a no perder de vista al líder actual y a procurar agotarle, como así ha sido al final de la etapa, a la cual ha llegado Bonduel con dos minutos y pico detrás de Ezquerria y Cañardo.

La llegada a la meta ha sido emocionantísima pues aparecieron juntos Ezquerria, Destriex y Montes los cuales imprimieron a sus piernas una velocidad asombrosa por pisar la meta en primer lugar, lo que consigue el vizcaino que es ovacionadísimo, así como sus compañeros.

Segundos despues llega a la meta un grupo de veintiseis corredores comandado por Cañardo.

Se le tributó al catalán, por su carrera de ayer, una calurosísima ovación.

Por lo tanto la clasificación de la quinta etapa ha sido la siguiente:

- 1.—Ezquerria.
- 2.—Destriex.
- 3.—Montes.
- 4.—Cañardo y un grupo de 26.

### CLASIFICACION GENERAL

La clasificación general sigue poniendo en peligro al líder Bonduel, al que con su retraso de hoy solo aventaja a sus inmediatos seguidores Jimeno y Cañardo, 41 y 50 segundos.

- 1.—Bonduel.
  - 2.—Jimeno.
  - 3.—Cañardo.
  - 4.—Chafer.
  - 5.—Ezquerria.
  - 6.—Destriex.
  - 7.—Ecuriet.
- Hasta 90 y pico clasificados.



## Opiniones sobre el debate de ayer

El señor Calvo Sotelo.—Las derechas hemos traído la voz de la calle. Es vano el intento de ahogarla en el Parlamento.

El actual no representa ya a España, y el sonneto de los plenos poderes revela que ya se quieren convertir sus pañales en mortaja.

El conde de Rodezno.—En principio, por el convencimiento que tenía de la inutilidad de este debate, me parecía inoportuno; pero creo que ha servido para poner en evidencia una cosa, y es la siguiente: al hablarse con toda objetividad de la anarquía existente en España, el Gobierno la ha reconocido; pero saliendo por el registro ya gastado de culpar a las derechas y a las clases patronales, a las que ha tratado con excesiva dureza.

Ha sido el exponente acusado de que este Gobierno no es más que el espíritu de la revolución de octubre.

Lo más significativo del debate político han sido los aplausos con que han acogido las minorías republicanas de izquierda la intervención de la diputada comunista la Pasionaria.

El señor Gil Robles.—Respecto al discurso del jefe de la Liga, el señor Gil Robles, interrogado, dijo:

Admirable, sencillamente admirable. Cada uno ha estado en su sitio, menos el Gobierno.

Ha estado el presidente del Consejo alentando prácticamente la demagogia con un resultado extraordinario.

A la hora en que el jefe del Gobierno hablaba se estaban asaltando tiendas en Madrid.

El señor Maura.—Se acercó al grupo en que estaba el señor Gil Robles, a quien felicitó efusivamente.

Los periodistas le pidieron su opinión, y contestó:

Yo me callo; no quiero decir nada. Ni hablo, ni opino, ni nada. Escribí una vez, y nada más. No digo nada.

Y eludiendo toda otra contestación pasó al salón de sesiones.

### PROGRAMA PARLAMENTARIO PARA HOY

Después de la sesión, el presidente de la Cámara dijo que se habían incorporado al orden del día los siguientes dictámenes:

De la Comisión de Presupuestos,

uno sobre el proyecto de ley aumentando dos plazas de secretarios de tercera clase del cuerpo diplomático, y concediendo un suplemento de crédito para el abono de sueldos y gastos de representación durante el actual trimestre, y otro sobre el proyecto de ley convalidando el decreto que restableció la Dirección de Industria, y concediendo un crédito extraordinario para los gastos que ocasiona su funcionamiento.

### PARA QUE NO SE REPRODUZCAN LOS ASALTOS

Esta madrugada, los periodistas que hacen información en la Dirección de Seguridad visitaron al señor Alonso Mallol, para pedirle noticias acerca de los asaltos a tienda de comestibles por grupos de individuos que se habían llevado a cabo ayer tarde.

Contestó el director de Seguridad que efectivamente, se habían registrado algunos asaltos a tiendas, y la policía había practicado algunas detenciones.

La condición de gran parte de los detenidos y el hecho de que se les encontrasen armas de fuego, algunas de no poco valor y otras circunstancias demuestran que los asaltantes no eran obreros hambrientos, y si elementos perturbadores, interesados en producir la alarma.

El director de Seguridad ha dispuesto para el día de hoy un servicio de vigilancia estrechísimo, que correrá a cargo de la Guardia civil en las barriadas extremas y de fuerzas de Seguridad y Asalto en las poblaciones.

Todas estas fuerzas tienen orden severísima, a la que se atenderán para evitar que se repitan tales hechos y para que en el caso de que produzcan, actúen con toda energía.

## ¡Veraneantes!

Se alquila en la muy higiénica barriada de Los Angeles, casa de planta baja y piso, propia para verano, sol todo el día, magnífica temperatura. Tranvía en la misma puerta.

Precio módico. Razón en la administración de El Día.

## Dr. Posada Gutiérrez

Garganta, nariz y oídos  
Avenida del Dr. Gadea, 17, dup.  
1.º, izquierda.

Consulta: de 10 a 1.

De la Pantalla

**El homenaje de Hollywood a su más ferviente enemigo**  
**Tres horas en el país de la fantasía.--La vida fantástica de Florence Ziegfeld, el más grande empresario de Norte América**

Había debutado como «labrador», en las ferias. El labrador, (barker en inglés), es el personaje que en los circos y casetas de las ferias, se dedica con sus gritos y charla pintoresca a engatusar al público para que engruese las filas de los espectadores.

Esta profesión apicada a múltiples actividades desde que el mundo existe, pero siempre la misma, requiere magníficos pulmones, y una riqueza admirable de epítetos y de lugares comunes.

—Señoras y caballeros: El espectáculo que van ustedes a ver, es la novena maravilla del mundo. Las testas coronadas de Europa, los rajahs de la India, los banqueros de Londres y los más famosos capitales de la industria del mundo entero, se han apretujado, han llegado incluso a las manos para poder admirar esta maravilla que ustedes van a contemplar seguidamente. Jamás se ha conocido semejante esplendor ni decoraciones como estas, ni una música tan admirable. Ustedes soñarán con ello por la noche, y se lo referirán a sus nietos. Es sencillamente colosal, piramidal y gigantesco. Vamos, señores y caballeros valor: la caja está a la izquierda, y la entrada cuesta solamente dos reales.

En fin, Ziegfeld, se dedicaba a este extraño oficio en la feria de Chicago en 1888 y esto causaba la desesperación de su padre que era profesor de música en el Conservatorio de dicha ciudad.

Le vemos después de ganar algunos millares de dólares camino de Monte Carlo, decidido a «hacer saltar la blanca». Naturalmente dejó allí su último céntimo. A su regreso se detiene en Londres, donde se espabila para hallar quinientos dólares prestados.

En lugar de comprar un billete de regreso para América, compra un magnífico ramo de orquídeas y lo envía a Anna Held, a quien no conoce, pero quien constituye el gran «furor» del music-hall en aquella época. Con milagros de dialéctica persuade a esta joven e ingenua muchacha, a rehusar las ofertas de los empresarios americanos que le suplican con el argumento incontestable de fuertes sumas pagadas en dólares, que vaya a cantar a New-York «La Belle Tonkinoise». Ahora le hace firmar un contrato que ignora como podrá hacer efectivo, porque se halla sin un dólar.

He aquí a Ziegfeld que presenta a Anna Held en New York que consigue su primer triunfo. El éxito es tan grande, que embriagado se casa con la estrella. Vienen luego las primeras «Follies» que le hacen pronto célebre.

Ya ha triunfado. Hace cosas a lo grande. Demaciado a lo grande. Ignora el valor del dinero, tiene la manía de los orquídeas y envía grandes ramos a derecha e izquierda. Su esposa le sorprende besando a la bella actriz. Naturalmente como adora a su esposo, no se le ocurre más que divorciarse de él inmediatamente.

Esto era de preveer. Una biografía americana, para merecer los honores de la posteridad requiere por lo menos un par de bodas y una «gran pasión». Después de su divorcio, como es natural, Ziegfeld está entristecido y durante algún tiempo. Pero cuando percibe en un baile de máscaras la rubia cabellera de Billie Burke, pierde otra vez la cabeza y se siente de nuevo dispuesto a cualquier sacrificio.

Después de unas dulces escenas sentimentales acaba por acercarla su esposa. Los años pasan. El gran Ziegfeld es ahora un esposo modelo que se acerca a la madurez dorada. Le posee, empero, su desmedida afición al lujo, y como toda su vida gasta sin mesura el dinero que no posee.

La caja está siempre vacía, pero siempre abierta. Por eso, cuando llegan los primeros fracasos teatrales el ilustre empresario se encuentra profundamente comprometido.

Su esposa, que es el ángel tutelar,

la inefable Billie Burke, empeña para él las alhajas que en otro tiempo le regalara, y la fortuna parece somreírle de nuevo. Uno tras otro presenta cuatro éxitos universales, de los cuales el más famoso es «Show Boat».

Creo inútil decir, que este jugador impenitente, ha querido jugar a la Bolsa, y ganar su milloncete, como cualquier hijo de madre en estos tiempos de aventuras financieras. Desgraciadamente sobrevino el crack de octubre 1929, que le dejó sin un céntimo, viejo, enfermo y podrido de deudas.

No pierde sin embargo, las esperanzas, y en 1932, aquella luz brillante, se extingue como vivió, con una gardenia en la mano, y soñando con apoteósico final de revista, que fuera como este adiós luminoso a la vida que se extingue.

Gloria al vencido

Hollywood se ha ennoblecido al dedicar uno de sus mejores films, acaso el más costoso (22 millones de pesetas se han invertido en él) y probablemente el más largo (tiene una duración de tres horas y cuarto) a la memoria de un hombre que fué hasta el final de su vida, su más irreductible enemigo.

Hasta su último suspiro Ziegfeld fué fiel al escenario teatral. Con la muerte en el alma, vió una tras otra a todas sus «vedettes», abandonarle, para ir a triunfar a California.

En vano les cursaba telegramas, mitad irónicos mitad angustiosos; «Volved a mi lado ¿No queréis más, oír las ovaciones de un público entusiasta? ¿No os da vergüenza el dejaros exportar al mundo entero en unas cajas de zinc, como si fuerais sardinas en conserva?»

Ellas no volvieron. Por lo visto no les avergonzaba el ser exportadas en cajas de zinc, ni de aparecer como sombras en las pantallas del mundo entero. Tampoco se resolvían a dejar de percibir millares de dólares por semana. Y Ziegfeld murió solo. Su propia esposa es hoy también una estrella del cine.

El elevó el teatro americano a un grado de esplendor que nunca más volverá a conocer.

Pero por una ironía del destino, el film que Hollywood acaba de dedicar a la memoria del gran empresario, es también un monumento a toda la industria teatral que el cine ha herido de muerte.

PIERRE LAMURE

Cambio de monedas

- Franco franceses, 48'35-45.
- Idem belgas, 124'25-75.
- Idem suizos, 238'25-50.
- Dólares, 7'35-37.
- Libras, 36'95-37'05.
- Liras, 59'10-30.
- Marcos oro, 2'945-965.
- Florines, 4'98-5'00.
- Pesos argentinos, 00.
- Coronas danesas, 1'64-66
- Idem suecas, 1'90-92.
- Idem noruegas, 1'85-87.
- Idem checas, 30'75-80.
- Escudos, 00.

Lea Vd. EL DIA

CLASES PARTICULARES

Matemáticas, Física, Química y ciencias aplicadas.  
 Peritajes industriales.  
 Ingreso Escuela de Ingenieros.  
 Razón: Alfonso el Sabio 43-1.º d.ª

Notas municipales

Orden del día para la sesión de esta tarde.  
 Acta de la sesión anterior.  
 Disposiciones Oficiales.  
 Central.—Comunicación del Juzgado, ofreciendo el procedimiento en el sumario número 136 sobre sustracción de bombillas de las arcadas del alumbrado público del Paseo de los Mártires.

Gobernación.—Instancias de los Auxiliares de Intervención, doña Enriqueta Lloret, don Manuel Rubio Verdú y don Nicolás Furió, interesando concesión de licencias.

Solicitud de la Peña Aragón, para que se le conceda la Banda Municipal de Música a fin de que asista al festival organizado en beneficio de los establecimientos de beneficencia, que ha de tener lugar el próximo sábado en la Plaza de Toros de esta capital.

Expediente promovido por solicitud de los vecinos del Altet, interesando la agregación de esta partida al término municipal de Alicante.

Fomento.—Oficios del Gobierno Civil, trasladando acuerdo de la Junta Municipal de Sanidad, acerca de los siguientes proyectos:

- a) De alineaciones de la zona comprendida entre la Avenida de Alcoy, Plaza de España, Avenida de Jijona y calle de F.º Carratalá.
- b) De rectificación de alineaciones de la manzana comprendida entre las calles de Molino, Pintor Agra-sot, Avenida de Federico Soto y Plaza del Catorce de Abril.
- c) De reforma y ensanche de la Plaza de Francisco Ferrer.

Informes de la Comisión en instancias de:  
 Don Vicente Torregrosa Botella para instalar un electromotor en los bajos de la casa n.º 15 de la calle de Da to Iradier.  
 Don Benito de la Cruz Guido para instalar otro en la finca Carminati, de la partida de la Albufereta.  
 Don José Dougnac Vicente, para instalar tres, en el n.º 7 de la calle de Castaños.

Don José Moreno, para edificar tres casas de planta baja en calle en proyecto del Plá del Bon Repós.

Sanidad.—Expediente promovido por D.º Amparo Sebastián Cerdá, para establecer una expendeduría de carnes y embutidos.

Otro igual que el anterior instado por D. José Palacios Llorens.

Otro idem idem de D. Manuel Beldá Gómez.

Otro idem idem de D. Juan Peller.

Hacienda.—Moción informada por la Comisión, aclarando preceptos de la Ordenanza sobre servicios en el Laboratorio.

Notificación de resolución del Tribunal económico-administrativo.

Solicitud de pagas de anticipo reintegrables.

Propuesta de la Comisión sobre reconocimiento de crédito a favor de los herederos de Francisco Marhuenda.

Idem sobre la liquidación de dividendos activos y pasivos al Banco de Crédito Local de España e intereses de los últimos.

Propuesta de la comisión en rectificación de un error al adaptar el presupuesto vigente.

Proyecto de reparto de contribuciones especiales por construcción de alcantarillados en varias calles.

Solicitud de préstamo con cargo al Pósito.

Reclamaciones por exacciones instadas por:  
 D.ª Sofia Capellán, D. Angel Písac, D. José M.ª Sierra y don José Vidal sobre inquilinato.  
 D. Juan Ruiz y hermanos y herederos de Bono sobre solares sin edificar, y  
 D.ª Mercedes Latorre sobre derechos refundidos sobre la propiedad urbana.

Curiosidades y chistes

Cuando en Madrid son las doce, he aquí la hora que es en otras poblaciones:  
 Amsterdam, 12.  
 Baltimore, 7.  
 Berlín, 12.  
 Berna, 13.  
 Bruselas, 13.  
 Budapest, 12.  
 Buenos Aires, 8.  
 Chicago, 6.  
 Copenhague, 13.  
 Estocolmo, 13.  
 Gibraltar, 12.  
 Habana, 7.  
 Lisboa, 12.  
 Londres, 11.  
 Luxemburgo, 13.  
 Méjico, 5.  
 Montreal, 7.  
 Nueva Orleans, 6.  
 Nueva York, 7.  
 Oslo, 13.  
 Panamá, 7.  
 París, 12.  
 Praga, 13.  
 Quebec, 7.  
 Río de Janeiro 4.  
 Santiago Chile, 7.  
 Viena, 13.  
 Washington, 7.

Dicen por el extranjero que el trasnochador es un vicio esencialmente español.

Lo cierto es que en todas partes la gente se acuesta y se levanta mucho más temprano que entre nosotros.

Pero el ejemplo hispano cunde, y ya se van tomando disposiciones para que los ciudadanos vayan pronto a la cama.

En el Estado de Kentucky, para remediar el paro... fuera de casa, que suele mostrarse en el bar conferencia a cualquier otro sitio la autoridad ha encontrado un medio sencillo: ir aumentando gradualmente la tarifa de consumo, según vaya adelantando el reloj. De este modo, el bock de cerveza que a las ocho de la noche tiene diez céntimos de impuesto a las once ya necesita cincuenta céntimos más. Y así sucesivamente. A las cuatro de la madrugada, un bock debe pagarse a peso de oro.

Las manchas de petróleo se quitan de la ropa con la siguiente mezcla: agua, 10 partes; jabón en polvo, una, y aceite de anilina, una. Se empapa bien la mancha con esta preparación, y al cabo de cinco o seis minutos se lava con agua fría. Si es preciso se repite varias veces la operación.

Los trajes negros tan elegantes y discretos son los preferidos para el «apremi». Llevan únicamente una nota de color, bien sea en el cinturón o en el echarse que les acompañe.

Un cemento incoloro para cristal: 15 partes de mástique. 10 de goma laca blanqueada. 5 de trementina.

Se mezcla todo y se diluyen en esencia de trementina.

Recomendamos:  
 Anís Candela.  
 Coñac Candela  
 Crema de café  
 Crema de chocolate  
 Naranja natural

CANDELA Y CAPDEPON, LTDA.  
 Avenida de Orihuela, 88  
 Teléfono 1731  
 ALICANTE

Telegramas detenidos

Por no encontrarse a sus destinatarios, se hallan detenidos en las oficinas de Telégrafos, plaza de Gabriel Miró, los siguientes despachos telegráficos:  
 De Palma de Mallorca; para, Julián Ruiz Pardo. Bazán 20.  
 De Ibiza; para; Transportes marítimos.  
 De Madrid; para, Ramos. Vinos.

En hoteles bares y restaurants os servirán vino de mesa  
 PENINSULAR

Deportes

Han comenzado a renovarse fichas

Después de la temporada que fina el próximo domingo, entramos en el periodo de ficherías y pesca de jugadores.

En el Hércules, ayer tarde renovaron su ficha tres jugadores.

Estos son Pérez, Cervera y Mendizabal, que estamparon su firma en la cartulina colorada, al parecer sin condiciones.

Los demás equipiers, lo harán durante el resto de semana, pues parece ser que entre estos y el club, no hay tirantez de relaciones y si una armonía perfecta.

Un desprendimiento de un monte en Hellín destruye ocho casas

Hellín.—Ayer mañana, ante los temores de que ocurriera un desprendimiento por haberse notado grietas alarmantes en el monte del Castillo, el alcalde ordenó que se desalojasen las casas situadas al pie y que ofrecían mayor peligro. Así se hizo inmediatamente, abandonando dichas fincas sus moradores, con parte del mobiliario.

El resquebrajamiento observado en el monte se produjo a consecuencia de las lluvias de estos días.

La medida de que se desalojara las viviendas citadas fué oportunitísima, pues anoche a las 11'20 se desprendió una colosal mole de piedra calcárea, de la formación del cerro, que se calcula pesara más de mil toneladas, quedando destruidas ocho casas y los muebles y enseres que en ellas quedaron al evacuarlas.

Ocurrió el suceso en la calle del Pozo de los Perros en la parte baja de la población a espaldas del Castillo.

Otras casas inmediatas han sufrido deterioros de importancia a causa del desprendimiento.

No ocurrieron desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 150.000 pesetas.

Las casas destruidas por el derrumbamiento, pertenecían a familias modestísimas que por esta causa quedan sin habitación y en la mayor indigencia.

El desprendimiento tuvo lugar desde una altura de unos quince metros.

Existe el temor de que se produzcan también desprendimientos en la parte alta del monte de la llamada «Peña Caída», enorme mole de piedra que si se derrumbara aplastaría unas 40 casas. El Ayuntamiento tiene el proyecto de demoler dicha Peña, estudiando los medios de hacerlo por los cuantiosos gastos que ocasionaría.

En los buenos establecimientos de coloniales encontrareis vinos de mesa  
 PENINSULAR

Para la mujer

Un plato de cocina

Pichones en cazuela.—Limpios éstos se dividen en dos trozos cada uno y se colocan en una tartera, en donde se pondrá, además, manteca, una cabeza de ajos, una rama de perejil, pimiento, zumo de limón, sal y aceite, vino blanco y caldo de carne en partes iguales. Se tapa la tartera con un papel de estraza humedecido y se dejan cocer a fuego lento hasta que hayan ablandado.

Central

Avenida de Méndez Núñez

HOY DIA 17 DE JUNIO ESTRENO

de la magnífica producción en español

Torbellinos de sociedad por Gene Raymond.

Revista Paramount (estreno). a las 6'30 de la tarde

Casa de Socorro

Servicios prestados durante las últimas 24 horas.  
 Elvira Urios Mateos, aguja implantada dedo medios izquierda.  
 Pedro Lloret Padilla, herida incisa 1.º espacio interdigital mano izquierda.  
 Victoria Vicedo Piñol, herida contusa tercio-inferior pierna derecha y contusiones y erosiones en la cara.  
 Clotilde Lopez Buades, ¿difteria?  
 Eduardo Carratalá Monllor, ingestión de cuerpo extraño.

Guardias  
 La de mañana, jueves, estará a cargo de los médicos don Fernando Claramunt y don Manuel Ribelles y del practicante en cirugía, don Antonio Martínez.

Consultorio de mañana jueves  
 A las 8 de la mañana, Venerología, doctor Ribelles.  
 A las 10, Odontología, doctor Estruch.  
 A las 10, Huesos y articulaciones, doctor Cabello.  
 A las 11, Nutrición, doctor Campos.  
 A las 13, Nerviosas y mentales, doctor Ayela.  
 A las 4 de la tarde, Tocologia, doctor Llorca.

Farmacias de turno  
 La del señor Nicolau, Avenida de Alfonso el Sabio, abierta durante toda la noche.  
 Las de los señores Aguiló y Pérez Ortiz, calles de Mayor y San Fernando, respectivamente, prestarán servicio hasta las once de la noche.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY

Miércoles.—Santos Isauro (diácono), Inocencio, Félix, Peregrino, Jeremías, Manuel, Sabelo, Ismael, Nicandro, Marciano, Montano (mártires.)

PARA-MAÑANA

Jueves.— Santos Eirén (diácono, doctor), Marco, Marceliano, Ciriaco, Paula (virgen) Leoncio, Eterio (mártires), Amando (obispo), Marina, Isabel (virgenes).

La misa y oficio divino son de la octava del Santísimo Corpus Christi, con rito doble mayor y color blanco.

La misa y oficio divino son de la feria cuarta de la infractava del Santísimo Corpus Christi, con rito semidoble y color blanco.

MISAS

Colegiata de San Nicolás.—Todos los días se celebran a las 6, 7, 8'30, 9, 10 y 11.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Santa Maria.—Misas fijas diariamente a las 7, 7 y media, 8 y media. Los domingos a las 6'30, 7, 7'30 y 8'30.

La misa Conventual a las 9 y la última a las 11, los domingos y festivos.

Iglesia de Juan Bautista.—Todos los días misas a las 7 y 8.

Gacetillas

Aquilo casa planta baja y piso en Los Angeles. Tranvía a la puerta. Razón en esta Administración.

Se vende un piano en buen estado y en precio muy económico.—Razón en Molins (Orihuela).

Compraria bicicleta con tubulares en buenas condiciones. Razón esta Administración.

Alquilo temporada verano casita en San Vicente, tranvía puerta, informaran ésta Administración.

HUESPEDES, se admiten 2, o 3 en lo más céntrico de la capital con cuarto de baño. Trato familiar. Razón, Zepol, Café Central.

Se vende baratísima bicicleta niño tamaño grande equipada y en perfecto estado. Razón: Bailén, 3, 1.º

Visado por la censura

Anis dulce Tenis - Licor del cielo

Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, Emeterio Pina, CALOSA DE EGURA

Concesionarios en todos los pueblos

No olvide que la famosa bicicleta B. H. es incomparable.

GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO EIZAR

SUFRE USTED  
DEL ESTOMAGO  
TOME

# Gastrovanadina

y curará radicalmente

POLVOS: Cura el exceso de ácido (higrocloridia), etc. Caja, 2'45 y 2'50 pesetas.  
ELIXIR: Cura la falta de ácido (hipoclorhidria), etc. Frasco, 475 pesetas.

DOCTOR COQUILLAT

## IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

HOY DIA 17 DE JUNIO  
ESTRENO

de la maravillosa producción

### El burlador de Florencia

por Constance Bennett y Fredric March.

¡Colosal éxito!  
Un complemento  
a las 6 de la tarde

## MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 17 DE JUNIO

a las 6 de la tarde

3 estrepandas películas 3

### Noticiario Fox Semanal.

La divertida producción musical UN PROFESOR IDEAL por Anny Ondra.

Estreno de la magnífica producción Fox *Al este sin rumbo* por Winne Gibson.

BUTACA 0'50

## CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

### HOTEL UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

Barcelona	H. U. S. A. Hotel Oriente.
"	" Hotel España.
"	" Casa Libre.
S'Agaró	" H. de la Gavina.
"	" H. de la Playa.
"	" H. Terramar P.
Sitges	" Golf Hotel.
"	" Hotel Europa.
Tarragona	" Hotel Victoria.
Valencia	" R. 'Los Vivero'.
"	" Hotel Palace.
Alicante	" H. Alhambra.
Granada	" Hotel Miramar.
Málaga	" Hotel Madrid.
Sevilla	" H. de la Playa.
Cádiz	" Hotel Carlton.
Bilbao	" H. María C.
San Sebastián	"

### Se alquila

espacioso bajo con vivienda, en casa recientemente reformada, a 16 metros de la Rambla.

Razón: Primitivo Pérez, 8, bajo.

Pedid vinos de mesa  
PENINSULAR

## Servicio de pasajeros para Argel Francia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur  
DE ALICANTE Y ORAN (DIRECTO)  
PARA SANTOS Y MONTEVIDEO BUENOS AIRES  
Por los Trasatlánticos

Duración del viaje diez horas, por el magnifico vapor

### "Sidi Brahim"

Salidas de ALICANTE todos los miércoles a las once de la noche

EN ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)

Por el magnifico vapor

### "Sidi Brahim"

Salidas de ALICANTE, todos los miércoles a las once de la noche

### Aleña y Mendoza

SALIDAS: el día 8 de todos los meses

CEUTA, CÁDIZ Y CASABLANCA

los buques motores

"Sil, Darro, Ebro y Turia"

SALIDAS: todos los sábados

DE ALICANTE A ARGEL (DIRECTO)

Por el magnifico vapor

### G. G. Tirman

Salidas de ALICANTE: los martes 9 y 23 de junio; a las 7 de la mañana.—A partir de esta fecha, servicio de verano con salida de Alicante todos los martes a la misma hora.

## Academia Rubio

Sagasta 71

Ingreso oposición al Magisterio.—Ingreso y repaso de asignaturas para el Instituto y Escuela de Comercio.

Taquigrafía y Mecanografía  
PREPARACION AMBOS SEXOS



## ¡Anginas!

Para evitar las anginas conviene acostumbrarse a tomar con frecuencia las PASTILLAS DE PANFLAVINA. Desinfectan la cavidad bucal, preservan de la gripe, resfriados y del contagio de las enfermedades de la garganta y pecho.

## PASTILLAS DE Panflavina

## Visite usted las oficinas de Gas Alicante

¡Bida presupuestosa instalacione

## Hotel Samper

FRENTE AL MAR

### Academia de Corte y confección

Sistema Martí  
ALICANTE

Dirigida por doña Anita Robles

Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.º

Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según las horas de clases diarias que deseen las alumnas. Se preparan alumnas para profesorado de seis meses

Enseñanza garantizada y acreditada

**Dinero** se facilita mediante hipoteca. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

**Compraría** terrenos en la playa de San Juan. Dirigirse al apartado 248. Alicante.

**Arrendaria**, tomaría en arriendo finca rústica sita en términos de Alicante, San Juan o Muchamiel. Ofrecimientos al apartado 248. Alicante.

**Formalización** de toda clase de testamentarias y abintestatos. Apartado 248. Alicante.

## Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

Bicicletas.—Pianos.—Pianolas.—Aparatos de Radio.—Fonógrafos y Discos

Muebles de lujo y económicos

Ventas a plazos y al contado

## CASA FERRER

ALICANTE

Méndez Núñez, 35

Tel. 2358

ALBACETE

San Agustín, 14

Tel. 422

## Colegio Politécnico "San José"

Avenida de Ramón y Cajal, 6.

El 1.º de junio próximo, darán principio las clases de preparación para el ingreso-oposición al Magisterio e ingreso en la Universidad.

Igualmente comenzará el repaso de asignaturas pendientes de Bachillerato, Comercio y Magisterio.

Continúa la preparación para los «cursillos» convocados. Para más detalles solicitarlos de don Rafael Chinchilla, Director del Colegio *San José*, Avenida de Ramón y Cajal, 6, ALICANTE.

## Receptores "Olimpia"



"OLIMPIA" SACHS (SAKS)

La maravilla en radio en 1936

5 Válvulas reflex de triple potencia, Selectividad y sonoridad colosal; tono de gusto refinado y perfecto.

Nuevos precios propaganda durante un mes:

Contado	755
6 plazos	790
10 id.	825

Los receptores "Olimpia" superan en calidad y rendimiento a todo lo conocido en radio-receptores de las temporadas actuales.

Agente exclusivo para Alicante y provincia:  
**José M.ª Ribera Mora.**—Bazar "EL BARATO,  
CALLOSA DE SEGURA



Peninsular

BODEGAS Antonio Verol

ALICANTE

## Arranque Vd. su mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

**LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON**

La Naturaleza ayuda a la naturaleza. Por eso LAS 20 CURAS vegetales del ABATE HAMON arrancan las enfermedades de raíz, porque son la Naturaleza, salubres, asociadas, sin alteraciones ni transformaciones que, actuando por asimilación sobre nuestra propia naturaleza, la depuran y regeneran, como no es posible pueda hacerlos ningún otro medio, devolviéndole la salud.

SON ECONOMICAS, sólo cuestan 25 cts. al día porque cada caja dura un mes.

Gratis y sin compromiso recibirá usted el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabia y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Mande este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Farmacia, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.



## Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede

llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo ponen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



## LAPIZ TERMOSAN

Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

# CENTRAL CAFE - Restaurant